Dépôt d'une demande PIC (Bilan) n° 2617687

Dossier de Projet d'Initiative Citoyenne : dépôt du bilan de la demande PIC : "Forum du handicap - 2éme édition" (projet n° 0002606004), qui s'est déroulé du 08/10/2024 au 09/10/2024

Dépôt d'un bilan de projet PIC

Dispositif financé par la Région Hauts-de-France avec le concours de la Ville de Roubaix

Titre du projet

Forum du handicap - 2éme édition

N° du projet

0002606004

Objectif principal du projet au regard de la thématique d'intervention choisie

(Lutte contre l'isolement)

Objectifs du projet

L'objectif de ce forum sera d'informer, d'aider, de sensibiliser, d'accompagner les visiteurs sur tout type de handicap (visible et invisible).

Il s'agit également de faire découvrir et d'échanger sur les différents dispositifs existants pour favoriser et améliorer le quotidien des personnes en situation de handicap.

Nous souhaitons que cette journée soit un lieu ressources pour les aidants familiaux, les adultes en situation de handicap, les professionnels...

Date de réalisation du projet

Du 08/10/2024 à 14:00 au 09/10/2024 à 20:00

Déroulement de l'action

08-10-2024 à 14h00

- * Préparation de la salle
- * Mise en place des stands

09-10-2024 de 8h00 à 10h00

- * Accueil des exposants
- * Installation de chaque participant à son stand
- * Préparation de la buvette

09-10-2024 de 10h00 à 18h00

- * Accueil du public
- * Echange entre les différents prestataires, associations

09-10-2024 à 18h00

* Rangement de la salle

Nombre d'habitants mobilisés pour mettre en oeuvre l'action

4 Femme(s), 3 Homme(s)

Nombre d'habitants ayant participé ou assisté à l'action

110 Femme(s), 75 Homme(s)

Résultats obtenus

1. Points positifs:

Sensibilisation: Ce forum a permis d?informer le grand public et les acteurs concernés (structures médico-sociales, écoles, collectivités, etc.) sur les réalités et les défis que rencontrent les personnes en situation de handicap. Cela favorise une meilleure compréhension et sensibilisation.

Partage d?expériences: Lee forum offre un espace de parole aux personnes en situation de handicap et à leurs familles pour partager leurs expériences, leurs difficultés, mais aussi leurs succès. Ce partage est souvent très enrichissant et permet de mettre en lumière des solutions concrètes.

Opportunités de réseautage : C?est aussi une plateforme pour les personnes en situation de handicap de rencontrer des employeurs, des associations, des institutions, et de nouer des contacts qui peuvent déboucher sur des opportunités professionnelles ou des collaborations.

2. Difficultés rencontrées :

Communication inadaptée : Un autre problème est la communication. Il peut y avoir un manque de supports adaptés (traduction en langue des signes, documents en braille ou en format simplifié), ce qui limite l'accès à l'information pour certaines personnes handicapées.

Le forum du handicap joue un rôle essentiel pour la sensibilisation, l?inclusion et l?innovation dans le domaine du handicap. Bien que des difficultés subsistent, les solutions mises en place et les perspectives d'amélioration permettent de répondre de manière proactive aux besoins des personnes concernées.

- Modalités mises en oeuvre pour permettre aux personnes mobilisées et au public de veiller au respect des principes du contrat d'engagement républicain et de la charte régionale de la laïcité et des valeurs républicaines :

Les modalités mises en ?uvre dans le cadre du forum du handicap pour garantir le respect du contrat d'engagement républicain et de la charte régionale de la laïcité sont essentielles pour maintenir une ambiance inclusive et respectueuse des principes fondamentaux de la République. Grâce à une information claire, des mesures préventives efficaces, des dispositifs de gestion des conflits et une évaluation rigoureuse, ces forums peuvent servir d'exemple en matière de respect des valeurs républicaines et de laïcité.

- Actions réalisées pour garantir le principe d'égalité de droits entre les femmes et les hommes : Les actions mises en ?uvre lors du forum pour garantir le principe d'égalité entre les femmes et les hommes sont diverses et incluent des mesures concrètes allant de la sensibilisation à l'aménagement des lieux, en passant par la promotion de la parité et la lutte contre les discriminations et les violences. Ces initiatives visent à assurer une égalité réelle dans la participation et l?accès aux opportunités, tout en répondant aux besoins spécifiques des femmes, en particulier celles en situation de handicap.

Qui vous a aidé dans l'organisation de votre projet ?

Bénévoles

Cet accompagnement était-il suffisant ?

Oui

Souhaitez-vous reconduire votre action?

Oui

Avez-vous d'autres idées de projet ?

Non